

LOS Debates

Diario político, de avisos, defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, 4 precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 9 de Julio de 1910

FRANQUEO CONCERTADO

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración; Plaza del Hospital, 5.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudellers, 31; y
Kiosco Barcelonés, frente al Hotel Continental.

UN SUPERVIVIENTE DEL «FEBRERO»

Por esta causa, los que luchábamos con las olas por salvar la vida cambiábamos de posición á cada instante.

Fueron las voces apagándose poco a poco, no sé si por alejarse los que las daban ó porque, imposibilitados de continuar la lucha, perecieron pronto.

A los pocos momentos se disipó la niebla. Despejado el cielo, pudimos ver las casas de Longaip y Wolfrock. Digo que pudimos, porque seguimos agarrados á la planchada el piloto, el marinero y yo.

Nuestras esperanzas aumentaron. Muniz, el piloto, propuso que rezáramos el rosario.

Todos hicimos votos, si tocábamos tierra, de acudir en peregrinación á la ermita de San Juan de Paztelugeche, en acción de gracias.

Más animosos, comenzamos á rezar el rosario.

Un nuevo golpe de mar nos sumergió. Al reaparecer en la superficie la planchada, el marinero y yo vimos con pena que el piloto no se encontraba. Poco después le vimos flotar, no lejos de nosotros, agarrado á la escala y sin hacer nada por volver á la planchada que nos servía para sostenernos. Finalmente le perdimos de vista.

El marinero que conmigo estaba comenzó á fallecer. Súbitamente adquirió su rostro un tinte cadavérico. «Me muerer», exclamó. Perdidas las fuerzas, y mientras yo trataba de sujetarle, se hundió. Hice un esfuerzo supremo, logré sacarle; pero nuevamente se hundió, desapareciendo entre las olas.

Yo también iba perdiendo la esperanza, sobre todo desde que perdi la compañía del piloto y del marinero. Comenzó á invadirme un extraño sopor. Desde entonces no sé si estuve dormido ó desmayado. Sé tan sólo si que perdi el conocimiento en absoluto. Del tiempo que así estuve no recuerdo nada.

A las ocho de la mañana del martes, a las ocho horas justas de haber ocurrido el naufragio, me encontré, siempre agarrado á la planchada, sobre una roca. Indudablemente, el no haberme desasido me salvó. Un golpe de mar depositó la planchada en el punto que me encontré al recobrar el conocimiento. Creí entonces que se habían salvado casi todos los tripulantes del «Febrero» y que era yo el último en llegar. Vi una montaña escarpada. Arrastrándome, porque no podía andar, conseguí escalarla, aunque con muchas dificultades.

Eran tan grandes mi debilidad y postración, que al llegar á arriba caí desmayado. No sé tampoco cuánto tiempo estuve así. Me despertaron las voces de tres muchachas inglesas. Ni yo las entendía, ni ellas podían entender mis palabras. Hube de explicarme por señas. Llegó entonces un vendedor de leche. Me invitó a beber la que llevaba en un jarrito. El mismo me llevó á un caserío, me proporcionó ropa seca y desayuno, y dejándome en el caserío, marchó nuevamente á sus faenas.

Tres ó cuatro de ellos, sin duda asidos, gritaban al unísono, acaso para que se destacaran mejor las voces.

Estaba la mar, como dije, tan picada, que los embates de las olas hacían oscilar violentamente la planchada á que me ha-

Con la creencia de que iba á encontrar a algunos compañeros de naufragio, y sin esperar la vuelta del vendedor de leche, para despedirme, salí andando trabajosamente, sin fijarme en la dirección que seguía. Encontré en mi camino muchas personas. Todos me miraban sin decirme nada. A las cuatro de la tarde llegué á Penzance. Vagué por las calles y por los muelles. Llegada la noche, temeroso de que me detuvieran, salí al campo y me tumbaré bajo un árbol. Estaba sin comer, llovía torrencialmente. Mi situación no podía ser más triste.

Al siguiente dia, miércoles, volví á Penzance. Me llamó la atención un individuo que hablaba algo el español, el cual se acercó á interrogarme.

Le conté todo lo que acabó de decir. Me llevó á su casa para darme comida y tres chelines y avisó al vice-cónsul de España. Este me atendió perfectamente.

El jueves me encontré con la sorpresa de ver en las esquinas de las calles gran-sucedio en Liverpool.

Ocurrió el naufragio del «Febrero» á 50 brazas de tierra. De haber ocurrido de dia, todos los tripulantes se hubieran podido salvar.

(De nuestro servicio especial)

Desde Viena

El Parlamento austriaco.—Sesión tumultuosa.—Obstrucciónismo.—La cuestión cretense.

En el seno de la Comisión de presupuestos del Parlamento austriaco se ha empeñado un rudo debate contra los créditos militares. Cuando llega el momento de proceder á las votaciones nominales, los obstrucciónistas abandonan sus puestos á fin de impedir que se reúna número suficiente para adoptar un acuerdo. Háblase de prolongar la sesión durante toda la noche y aun de declararla permanente sin que se interrumpa en los días festivos. Un diputado eslavo protesta porque no se respetan los sentimientos religiosos de los católicos de la Comisión. «Como fiel cristiano —dice—yo tengo el derecho de ir á Misa el domingo». Con este motivo se promueve un gran tumulto y alguien, aludiendo á las camas dispuestas para los diputados, exclama: «Quién pagará los sacos de pajal».

Un cristiano social acusa á las oposiciones de haber ocultado los informes, y el agrario Staneck le amenaza con un taburete. Las escenas violentas y estrepitosas se suceden sin interrupción. Por fin llega á pactarse un armisticio entre los elementos de la mayoría y los eslavos respecto á la cuestión universitaria. No habrá sesiones permanentes: queda cerrado el debate de la totalidad y empieza la discusión

de los presupuestos.

por artículos; pero, indudablemente, antes de dos días volverá á reanudarse la observación. En los círculos diplomáticos se afirma que Alemania y Austria no han sido invitadas á tomar parte en una conferencia sobre Creta. Nadie cree que Turquía haya examinado tal eventualidad. En el estado actual de la cuestión el resultado de la negociación sería el aumento de las dificultades balkánicas. El momento oportuno para consultar á las potencias signatarias del tratado de Berlín no ha de llegar hasta que la cuestión esté madura para resolverse definitivamente. Desde luego el Gobierno austriaco no se presta á concurrir á la conferencia.

Entre tanto, el problema presenta de dia en dia mayores dificultades por la actitud de los gobernantes de la Canea. Por un lado, Michelidatis declaró que no quiere ceder en la cuestión de los musulmanes; por otro, Venizelos continúa manteniéndose fiel á su programa, que consiste en admitir juramento de sumisión al rey de Grecia, aplazamiento de las sanciones de la Asamblea y formación de un ministerio de coaligados. «Deseamos estar á bien con las potencias» —dice este presidente director de la política cretense. Pero no se aviene á tolerar que Turquía pretenda desconocer los hechos desarrollados en Creta durante estos últimos 15 años. Un proyecto de autonomía es cosa inútil porque los cretenses ya son de hecho autónomos desde hace mucho tiempo y no han de abandonar sus posiciones sino por la fuerza. Pero tienen verdadero interés en conseguir que la situación provisional se convierta en definitiva.

Hay que contar con los capitales extranjeros para emprender obras en beneficio de la prosperidad de la isla. Respecto á la Asamblea, entiende Venizelos que es una ilusión suponer que los diputados cretenses puedan ser enviados á la Cámara de Atenas sin permiso de las potencias. Los sentimientos helénicos no han de impedir que se atienda á las necesidades musulmanas. El Gobierno provisional protege las vidas y haciendas y de él forman parte dos otomanos. Con el mantenimiento del orden á favor del *status quo* se puede preparar el logro de las aspiraciones cretenses, llegando oportunamente á la anexión.

Por ahora Venizelos se manifiesta adicto á la dinastía de Grecia.

ZERKOE.

Viena, Junio de 1910.

(De nuestra colaboración)

LA VIDA EN EL CAMPO

LA ACEROLA

La mejor.—Cualidades para el transporte.—Compotas y almibares.

La acerola es una fruta que nosotros, los españoles, no apreciamos como se me-

rece; en cambio en países como Francia é Inglaterra la hacen figurar entre las pre-dilectas y la califican como una de las más exquisitas.

Gracias á esto, Murcia y Valencia, que con Zaragoza son las provincias que producen en España esa preciada fruta en una cantidad relativamente importante, hacen alguna exportación de ella, desde luego muy inferior á la que harian si prestaran á su desarrollo alguna atención.

Existen dos variedades de acerolas, correspondientes á otras dos especies de árboles: la blanca, que es la más estimada por su exquisito sabor agrícola y aroma, y la encarnada, menos jugosa que aquélla, más agria y áspera.

La acerola es una fruta muy delicada y al mismo tiempo muy resistente para el transporte. Cogida á mano en un estado casi de completa madurez, resiste aun largo viaje, sin especial preparación, y al cabo de 15 ó 20 días puede comerse fresca, jugosa y aromática como si se acabara de cojer del árbol.

Pero si ha recibido un golpe, su putrefacción no se hará esperar 24 horas, por pequeño que aquél haya sido. Lo mismo ocurrirá si se intenta su transporte en un estado de completa madurez, á menos que se la embale entre serrín de corcho. Con la acerola se hacen excelentes compotas, mermeladas y otros preparados de almíbar muy finos y estimables.

Para hacer la compota se escaldá la acerola con agua hirviendo, tratándola después con agua azucarada á razón de 250 gramos de azúcar por kilo de fruta. Luego se traslada en cajas ó recipientes de hoja de lata, que se cierran herméticamente y se meten en el baño María, cuya temperatura no será inferior de 100 grados.

El almíbar de acerola es aún más fácil de hacer. Se toman partes iguales en peso de fruta y azúcar, una vez escaldada aquella, y todo se pone á cocer á fuego lento que se deseé.

Para conservar lo mismo la compota que el almíbar, bastará ponerlos en tarros ó botes de modo que la fruta quede cubierta por el líquido, y cerrados herméticamente aquéllos, se colocarán en sitios frescos, con lo que se evita la acción perjudicial del calor y del aire.

JUAN DEL CAMPO.

Crónica

Algunos vecinos de la plaza de Alfonso XII nos ruegan que recordemos al señor alcalde que en 24 de Abril último presentaron una instancia al Ayuntamiento pidiendo la desaparición del barracón que para «Cine y variétés» se construía en aquel sitio; que en 28 del mismo mes pasaba dicha instancia á la Comisión correspondiente; pero como el alcalde Sr. Cid cogió dicha instancia y se la metió en el bolsillo, donde aún continúa, la Comisión no ha podido informar, que en 9 de Mayo la Alcaldía dictó un bando prohibiendo que se levantarán barracones en las calles y plazas, y como dichos vecinos no están dispuestos á tolerar que continúe dicho barracón de madera, que constituye un peligro para aquel vecindario, ya que, en caso de incendio, con el Banco de España y el Registro de la Propiedad arderían las demás casas de la plaza, ni menos han de consentir que el alcalde, con menoscabo de la ley y de sus propias disposiciones, se burle de aquellos vecinos exponiéndoles á una desgracia horrorosa, están dispuestos á interponer cuantos recursos les permitan las leyes, incluso denunciarle al Juzgado.

Como el Sr. Cid desconoce el alcance de las responsabilidades que contrae con su proceder en este asunto y en él obedece automáticamente las indicaciones de otros, seguirá con la instancia en el bolsillo hasta

que el Gobernador ó el Juzgado le recuerde en forma expresa lo qué debe á la ley y al derecho sagrado del vecindario.

En el extracto de la sesión celebrada el jueves último por el Ayuntamiento y que, como de costumbre, publica el *Diario de Tortosa*, ni una palabra se dice de la negativa del acuerdo tomado por los liberales y demócratas de no felicitar al Sr. Canalejas por su campaña en defensa de la supremacía del poder civil.

El Pueblo publicado hoy añade que los concejales republicanos al salir de la sesión escribieron una carta al Sr. Canalejas, felicitándole por su política y relatándole el proceder de sus huestes en esta ciudad, y otra carta al Gobernador civil de la provincia, explicándole el espectáculo triste y vergonzoso que habían dado los liberales en la sesión.

Debemos advertir que, aparte de las huestes á que se refiere *El Pueblo*, tiene el Sr. Canalejas en Tortosa amigos incondicionales que saben en todas ocasiones cumplir su deber.

A. OLIVERES
OCULISTA
de los Hospitales y Escuelas de París
Calle de la Rose, 3
Consulta de 10 a 1.

Esta madrugada ha caído un chaparrón que ha sustituido al Ayuntamiento en la tarea de quitar el polvo de nuestras calles.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro estimado amigo don Juan Raurell, Inspector general en Cataluña de la importante sociedad de seguros mutuos «La Mutual de France et des Colonies», cuyos útiles y ventajosos seguros trata de extender en esta comarca. Se hospeda en el Hotel de Europa.

Anisete Carulla. Dulce especial.

J. Baubi.—Tortosa.

Ha obtenido el grado de maestra de primera enseñanza superior, con la honrosa calificación de sobresaliente, en los tres ejercicios de reválida, la Srta. Rita Quinzá y Quinzá, habiendo llegado á esta ciudad en el tren de la madrugada de ayer, procedente de Valencia, en cuya Normal ha cursado dicha carrera del Magisterio.

Reciba tan simpática y estudiosa señorita nuestra más sincera felicitación, deseando que su exemplar proceder sea imitado por otras muchas de esta ciudad.

Nos dicen de Alcanar que el miércoles último desapareció de una finca de aquella villa una yegua pamplonesa, de seis años, color castaño, con un corte en la oreja y herrada con una V en el anca.

Se cree hurtada por unos gitanos. Del hecho se ha dado cuenta á la Guardia civil.

Pidase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúse toda imitación.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad, en la cual permanecerá algunos días, á D. José Bosch Serra, inspector de la importante compañía de seguros contra incendios titulada «La Previsión Nacional», de la cual es representante en Tortosa y su partido nuestro particular amigo D. Daniel Homedes, del comercio de drogas y ultramarinos.

Dicen de Mora de Ebro, que una empresa que cuenta con capital respetable, trata de instalar varias bombas en Flix con objeto de elevar el agua del río y po-

Cinematógrafos

Para familias, Sociedades, Colegios, etc., de gran potencia, últimos modelos, con tres patentes en el imperio alemán y en otros países, pudiendo proyectar películas normales, ó sea: perforación Edison de cuatro aberturas, á precios baratisimos, pudiendo funcionar en varias clases de alumbrado.

Gramophones, Discos, agujas y demás accesorios de la Compañía francesa.

Las únicas máquinas parlantes que dan voz clara y potente; basta oírlas para apreciar su verdadera perfección, las cuales reducen á inferiores cuantas se presenten á la venta; con solo dar la audición de un mismo disco, bastará comprender su valor.

Cajas matamoscas, última invención de grandes resultados, haciendo desaparecer cuantas hayan en una habitación en menos de dos horas, al precio de ptas. 1·50 caja.

Venta y depósito en Tortosa y su comarca

José M. a Pauli e Moncada, 35

Nota. Se remiten catálogos á quien los solicite.

Gran Hotel París-Continental Plaza de Prim REUS

Establecimiento completamente nuevo y de gran confort moderno.—Salón Restaurant.—Comedores particulares.—Cubiertos desde 2·50 ptas. en adelante.—Grandes y lujosas habitaciones para familias.—Baños, duchas, gran jardín, magnífica terraza.—Salón de lectura y de piano.—Servicio esmeradísimo.—Garaje para automóviles, interprete y coche á todos los trenes.

Del mismo Hotel salen los automóviles para Cornellà y Mont-roig.

Teléfono núm. 76.

El establecimiento de la Tupinamba, en donde se expende el gran puré sopa París, se ha trasladado á la calle de la Ciudad, 7.

Durante el mes de Mayo entraron en Francia 1.131.500 kilogramos de aceite español, que, unidos á los 7.432.600 llegados en los cuatro meses anteriores, suman 8.567.100 kilogramos. En el mismo mes de 1909 importamos 314.200 kilogramos, ó sean 820.300 kilogramos menos que el citado Mayo de 1910.

En los cinco primeros meses de 1909 importamos 9.756.000 kilogramos, ó sean 1.188.900 más que en los cinco de 1910.

El consumo de nuestros aceites en dicha nación durante el mes de Mayo de este año ha sido de 121.000 kilogramos, que unidos á los 641.000 consumidos en los cuatro meses anteriores, suman 764.000.

Juan Ant. Delsors

ABOGADO

Ha trasladado su despacho y habitación á la calle Baranda del Ebro, n.º 9, entresuelo. (Casa Villoria).

Un químico americano ha descubierto que el agua marina contiene en disolución tal cantidad de radio, que si se solidificara formaría una masa de 20.000 toneladas.

Sabiendo que al precio actual una tonelada del precioso metal equivale á 392.000.000 de francos, basta una sencilla operación de aritmética para poder asegurar que en el mar se esconden 7.840.000.000.000 de francos.

El dia que se descubra un procedimiento para extraer el radio del agua, veremos cómo se enriquecen fabulosamente los químicos.

Ron Maná. Viejo superior.

J. Baubi.—Tortosa.

Consejo: A los que toman café y les perjudica les aconsejamos el Malte Kneipp por ser bebida anti-nerviosa, alimenticia y económica. Se vende en droguerías y coloniales.

Ayer se celebró en Tarragona un consejo de guerra contra un caballo y un individuo del cuerpo de carabineros y tres pescadores de Ametlla, por pescar éstos con dinamita mediante la supuesta complicidad de los primeros.

El caballo y los paisanos, á los que defendieron, respectivamente, el teniente señor Barado y el capitán Sr. Vendrell, estaban

Dr. CUCALA

Véase el anuncio en la cuarta plana.

acusados de cuatro delitos de cohecho, siendo el fiscal para cada uno de ellos la pena de un año, ocho meses y 21 días de correccional.

En cuanto al carabinero, que fué defendido por el teniente Sr. Alvarez, se le exigió responsabilidad por supuesto abandono de servicio, solicitando el fiscal se le impusieran cuatro meses y un día de arresto.

El consejo fué presidido por el teniente coronel de la Zona Sr. Jareño, y los defensores solicitaron la absolución.

La sentencia será firme cuando haya sido aprobada por el capitán general.

La acreditada revista: *La Génie Civil* describe un nuevo tipo de cofre blindado de acero aleado al manganeso, que es a prueba de explosivos.

Su forma general es la de una esfera aplana en los extremos de su diámetro horizontal y montada sobre un zócalo.

La caja propiamente dicha está constituida por una cavidad excavada en la esfera, y el cierre presenta en su conjunto una cierta analogía con los obturadores o culatas móviles de cierre ó rosca de los cañones modernos.

La puerta está formada por dos discos de acero, el uno exterior de 62 mm. de espesor y el otro interior de 125 mm. Entre ambos se encuentra el mecanismo que forma el cierre. El peso total del conjunto es próximamente de unas dos toneladas.

Se han hecho recientemente ensayos para abrir esta caja por medio de la explosión de la nitroglicerina. Se practicó en la unión de la puerta un agujero en el que se hizo explotar, sin resultado, una carga de 14 gramos de nitroglicerina. Se agrandó el orificio y se hicieron explotar cargas cada vez mayores, hasta llegar a 225 gramos, sin lograr llegar a abrir la caja, aun imitando el ataque solo al disco exterior.

Consultorio Jordá
para las enfermedades de la boca
Sucesor de Martínez Crespo
OPERACIONES SIN DOLOR
DENTADURAS ARTIFICIALES
3, Carmen, 3—TORTOSA

OBSERVATORIO DEL EBRO

Día 9 de Julio de 1910.
Temperatura máxima de ayer, 27°8'; tuvo lugar á las 13 h. 45 m.

Mínima de esta madrugada, 19°0'.

El barómetro á las 14 de ayer marca 758°8 mm. y á las 7 de hoy 760°9 mm.

El viento reinante fué ayer de NNW y S y durante la noche ha sido de SSE.

NOTA. Ayer, dia despejado con brisa moderada desde 13 h. Madrugada de hoy, tiempo húmedo y cielo casi cubierto.

Sección oficial

Dirección general de agricultura, industria y comercio

El Exmo. Sr. Ministro de Fomento comunica al de Estado con esta fecha la Real orden siguiente:

Exmo. Sr.: En vista de las continuas reclamaciones formuladas tanto al Ministerio de su digno cargo, como á éste, por las Cámaras de comercio de Tarragona y Málaga, para que se habiliten los laboratorios que poseen para expedir los certificados de análisis de los vinos que se exportan al imperio alemán, á cuya petición se adhirieron los representantes en Cortes de la de Alicante, teniendo en cuenta que el Gobierno español debe dar el mayor número posible de facilidades para la exportación, si bien á éste le corresponde designar los establecimientos que pueden expedirlos, que no deben ser otros que aquellos

que estén dirigidos por personal dependiente de este Ministerio y cuyos centros se rigen por las disposiciones contenidas en el real decreto de 25 de Octubre de 1907, de cuya disposición para conocimiento del Gobierno alemán se remitió ejemplar á V. E., no debiendo, por tanto, autorizar se aquellos laboratorios que proponen las dichas Cámaras; pero con el fin de atender á sus deseos, muy justos y razonables, y existiendo tanto en Málaga como en Alicante laboratorios provinciales agrícolas dirigidos por los ingenieros agrónomos de dichas provincias, y con respecto á Tarragona se establecerá desde luego un laboratorio dependiente de la Estación enológica de Reus con el fin de que pueda expedir los certificados que se exigen por Alemania; S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer como ampliación á las reales órdenes de 13 de Diciembre y 16 de Febrero últimos, se autorice á los laboratorios agrícolas de las provincias de Alicante y Málaga para expedir los certificados de análisis que exige el Gobierno alemán, así como el que desde luego se establecerá en Tarragona como anexo á la Estación enológica de Reus y bajo la dependencia también este último del ingeniero agrónomo de la mencionada provincia y del director de dicho establecimiento, debiendo V. E. comunicarlo al embajador de Alemania para que lo haga á su Gobierno y por este Ministerio se dispondrá inmediatamente la remisión de los correspondientes facsimiles.—Lo que traslado á V. S. para su conocimiento y demás efectos.—Dios guarda á V. S. muchos años.—Madrid 2 de Julio de 1910.—*El director general, T. GALLEGO.*

Señor presidente de la Cámara oficial de comercio de Tarragona.

Correo de Madrid

Gestiones de un senador

El senador Sr. Forgas ha apoyado esta tarde en la sesión del Senado una proposición de ley incluyendo en el plan general de carreteras una que, partiendo de la de Vinaroz á Venta Nueva, desde Amposta y pasando por el caserío de Balada, termine en San Carlos de la Rápita.

También el Sr. Forgas ha visitado hoy al Sr. Canalejas para solicitar una subvención de 25.000 pesetas para el proyecto del Ayuntamiento de Tarragona de erigir un monumento que perpetue la memoria de los héroes de la Independencia.

D. Alfonso de viaje

En el sud-expreso ha salido para San Sebastián el Rey, acompañado de los condes del Serrallo y Aybar.

Bajaron á despedirle los infantes doña Teresa y D. Fernando, el Gobierno, autoridades y muchas personas.

El Rey volverá á Madrid el 15 de este mes para presidir otro Consejo y recibir la contestación del Congreso al Mensaje de la Corona.

El ministro de España en Montevideo, que se halla en Madrid, ha obsequiado con un banquete al Sr. Bachini, ministro de relaciones Extranjeras de la república del Uruguay.

Asistieron el ministro de Estado, el sub-secretario y varias personas de la Legación del Uruguay.

ESPECTACULOS

TEATRO DEL BALNEARIO

Gran compañía cómico-lírica dirigida por D. Leopoldo Gil

Hoy, sábado,

LA VIUDA ALEGRE

A las nueve en punto.

Los mejores materiales de construcción, cuyos resultados se garantizan, son los yesos y cementos de la acreditada fábrica

LA CATALANA

Martorell y Meyer

Calle de Genoveses y Plaza de Alfonso XII

MARIA BALART

MODISTA

tiene el gusto de participar á su numerosa clientela haber trasladado su taller á la calle de Despuig (Ensanche del Temple) próximo á la Carretera Simpática

J. BALLESTER

MÉDICO-OCLISTA

Ex-alumno de los hospitales de la Princesa y general de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadalmay.

CONSULTA: de 10 á 12 y de 3 á 5—**LA CENIA**

Médico numerario del Hospital Homeópata del Niño-Dios y del Sanatorio marítimo para Niños escrofulosos, de Barcelona.

Ex-médico del Dispensario de la Academia Homeopático de Barcelona.

Merced, 5.—**TORTOSA**

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Excma. Audiencia de Barcelona.

Tiene el gusto de recordar á sus amigos y paisanos en general, su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión, ofreciéndoles su casa y despacho en la calle Alta San Pedro, 76, pral.—**BARCELONA**

TEATRO PRINCIPAL

CINEMATÓGRAFO

Escogidas funciones para hoy, sábado

Estreno de bellísimas películas procedentes de la casa «Pathé Frères».—Asuntos cómicos, dramáticos y del natural.

Preferencia, 30 céntimos.—Asientos fijos, 20.—General, 15.

Sesiones permanentes desde las 9.

CINE MODERNO (Plaza Alfonso XII)

Funciones para el sábado, domingo y lunes, 9, 10 y 11 Julio de 1910

Variado programa de películas, entre ellas una magnífica corrida de toros por el célebre «Bombita».

Debut del rey de los prestimanos, apodado **Mefistófeles**.

Debut de la simpática artista Maravilla Sanchez

LA MURCIANICA

conocida por la reina del garrotin.

Precios de costumbre.

Domingo, sesiones desde las seis y media. Sábado y lunes, desde nueve noche.

INSTITUTO DE VACUNACION

(Representación del Dr. Ferrán)

Angel, 16, pral.—**TORTOSA**

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada á este Instituto por los Ayuntamientos, la clase médica y el público, demostrarían la necesidad en esta comarca d. un centro donde las personas mordidas por animales abisiosos pueden ser curadas con la misma eficacia que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo.

La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días; á los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté

Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

NO CONFUNDIRSE

Los mejores materiales de construcción, cuyos resultados se garantizan, son los yesos y cementos de la acreditada fábrica

LA CATALANA

DE

Martorell y Meyer

Calle de Genoveses y Plaza de Alfonso XII

MARIA BALART

MODISTA

tiene el gusto de participar á su numerosa clientela haber trasladado su taller á la calle de Despuig (Ensanche del Temple) próximo á la Carretera Simpática

AVISO

Los señores propietarios que hayan de construir edificios ó reformarlos, no dejen de visitar antes el almacén para obras establecido en Tortosa en la calle de Moncada, núm. 35, y en él encontrarán todo lo concerniente al ramo de carpintería, y en hierros, balcones, rejas, columnas, baldosas, etcetera, en variedad de clases y medidas, á precios baratinos.

Verlo es creerlo!

Correspondencia y venta á José M. Pauli Moncada, 35—**TORTOSA**.

HORCHATERIA

En los bajos de la casa Piñol, frente al Seminario, el conocido repostero Francisco Castelló servirá, como todos los años, horchatas y refrescos de todas clases.

Se vende fielio á 15 céntimos el kilo.

EL ECONOMICA

JUAN ALLOGUIN

20, Unión, 20—**TARRAGONA**

Sellos de goma para Colegios, Oficinas, Bancos, Sociedades, Comercio & Industrias

Precios limitados

PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS

Fabricación esmerada

Imprentillas á mano desde 6 reales

Representante en Tortosa:

D. Francisco Biarnés, imprenta y librería

Zapatería Valldeperes

Ciudad, 5, y Pasaje Franquet

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela que, además del tan acreditado calzado que vende hecho, en adelante hará calzado á medida contando para este objeto con persona idónea y competente para el corte y confección.

PRECIOS BARATÍSIMOS:

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

JOSE DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol

BARCELONA

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.

Servicio á la carta y por cubiertos, a precios reducidos.

Imp. de F. Biarnés, á cargo de Alqueró-Baiges.

